

ORDÓÑEZ PABLOS, Silvano

Coadjutor (1938-2002)

Nacimiento: Villaherreros (Palencia), 28 de agosto de 1938.

Profesión religiosa: Mohernando (Guadalajara), 16 de agosto de 1957.

Defunción: Arévalo (Ávila), 29 de marzo de 2002, a los 63 años. •

Nació el 28 de agosto de 1938 en Villaherreros (Palencia). Con 14 años ingresa en el aspirantado y profesa en Mohernando el 16 de agosto de 1957.

Es enviado a realizar el tirocinio práctico en el colegio de San Fernando de Madrid, donde se especializa en sastrería de la mano de don Guidi y don Zanón. Emitida la profesión perpetua en 1963, fue destinado a Mohernando, donde demuestra su destreza como sastre en la confección de las sotanas y trajes a los novicios. De 1969 a 1972 está destinado en la comunidad de la Escuela-Hogar de Ciudad Real, donde hace de factótum, ya que el oficio de sastre entró en decadencia.

En 1972 salta a Guinea Ecuatorial, con la primera expedición salesiana. Allí trabaja como ayudante de administración y profesor del primer curso de enseñanza primaria, con 100 alumnos en la clase, en el colegio Enrique Nvó. Se enrarece el clima político y en 1976 la comunidad salesiana de Bata, a la que pertenece Silvano, es encarcelada. Sufren múltiples vejaciones, apaleamientos y trabajos forzados, hasta ser expulsados de Guinea.

Repatriado a España, Silvano pasa por las casas de Mohernando, San Fernando y Paseo de Extremadura. En agosto de 1979 se produce un golpe de Estado en Guinea. Requeridos los religiosos españoles por el nuevo gobierno, Silvano regresa en 1982, siendo enviado a la comunidad del seminario de Banapá. En 1986 pasa a la de Micomesseng y en 1992 a la de Bata. Aquí colabora en el internado de la escuela agrícola hasta su cierre en 1996. Regresa al seminario de Banapá hasta el año 2000. En ese momento, la comunidad deja el seminario y Silvano pasa un tiempo de nuevo en Micomeseng y en Bata.

De allí será trasladado, enfermo, a Madrid a finales de junio de 2001. Ingresado en la clínica La Milagrosa, se le descubre un tumor en la cabeza. Tras sufrir varias operaciones, es trasladado a la residencia Felipe Rinaldi de Arévalo, donde fallece el 29 de marzo de 2002, a los 63 años de edad. Sus restos mortales son llevados a su pueblo natal.